

## Pressemitteilung

4. Dezember 2024

Marc Oliver Häning  
Leiter Unternehmenskommunikation  
Duisburg Business & Innovation GmbH  
0177 813 081 3  
haenig@duisburg.business

# Weiterbildung bekommt ein gemeinsames Zuhause: Neue Beratungsstelle „Bildung jetzt DU“ eröffnet

**Duisburg.** Berufliche Weiterbildung gehört bei der Bekämpfung des Fachkräftemangels zu den wichtigsten Bausteinen. Deswegen haben sich nun zahlreiche Partner zusammengeschlossen und die Beratungsstelle „Bildung jetzt DU“ geschaffen. In den Räumlichkeiten des Berufsinformationszentrums BIZ der Agentur für Arbeit in Duisburg sowie auf einer neuen Internetseite finden sowohl Unternehmen und Menschen in Arbeit als auch Arbeitssuchende zukünftig Informationen über verschiedenste Weiterbildungsmöglichkeiten, um sich dann beim jeweiligen Weiterbildungsträger für entsprechende Kurse, Workshops, Umschulungen etc. anzumelden. Ergänzt werden die physische Beratung vor Ort und die Webseite <https://bildungjetztdu.de> durch gemeinsame Programm- und Veranstaltungsangebote der Akteure sowie einen gemeinsamen Markenauftritt.

Über die Bedeutung von Weiterbildung für den Standort herrscht in Duisburg Konsens. Aus diesem Grund beteiligen sich hier, im Gegensatz zu vergleichbaren Initiativen in NRW, auch die lokale Wirtschaft und die Universität Duisburg-Essen (UDE) an dem Projekt. Die gemeinsam unterzeichnete Willenserklärung bildet die Basis für die Bildung eines Ökosystems aller Organisationen, die sich für Qualifizierung engagieren. Das sind neben der Stadt Duisburg und der Universität Duisburg-Essen auch die Niederrheinische IHK zu Duisburg, duisport – Duisburger Hafen AG, die Agentur für Arbeit und das Jobcenter Duisburg, das Netzwerk für Weiterbildung, die Unternehmerverbandsgruppe und Wirtschaft für Duisburg, die Kreishandwerkerschaft, der DGB Region Niederrhein, die Wirtschaftsentwicklung Duisburg Business und Innovation sowie die Regionalagentur NiederRhein.

„Gut ausgebildete Menschen in Duisburg tragen mit ihren Ideen dazu bei, dass sich unsere Stadt positiv entwickelt und schaffen wirtschaftliche und soziale Perspektiven“, sagt Oberbürgermeister Sören Link. „Deswegen sorgen wir dafür, Bildung und Weiterbildung für alle leicht zugänglich zu machen.“

„Die Unternehmen am Niederrhein benötigen zur Standortsicherung schon heute viel mehr gut ausgebildete Arbeits- und Fachkräfte“, betonte Rasmus C. Beck, Geschäftsführer der Wirtschaftsentwicklung Duisburg Business & Innovation (DBI). „Dafür bauen wir Brücken zwischen Verwaltung, Verbänden und Unternehmen.“ Bei der DBI ist die Regionalagentur NiederRhein angesiedelt, die als Impulsgeber und Regiestelle fungiert und die operative Umsetzung der neuen Beratungsstelle maßgeblich gesteuert hat.

Dabei richtet sich „Bildung jetzt DU“ explizit auch an Arbeitssuchende. „Weiterbildung ist ein wichtiger Baustein bei der Integration arbeitsloser Menschen in einen immer komplexer werdenden Arbeitsmarkt“, betont Frank Böttcher, Geschäftsführer des Jobcenter Duisburg. „Im vernetzten Bildungsraum ist es nun gelungen, die Angebote zu bündeln. Das schafft Transparenz bei der Suche nach einer passgenauen Qualifizierung, die im Anschluss zu einer möglichst schnellen und langfristigen Arbeitsaufnahme führt.“

Marcus Zimmermann, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit Duisburg, stellt das Zusammenwirken der verschiedenen Arbeitsmarktakteure heraus: „Mit dem vernetzten Bildungsraum bieten wir erstmals ein umfassendes Beratungsangebot und direkte Unterstützung zur passgenauen Qualifizierung über alle Organisationsgrenzen hinweg. Damit tragen alle Partner zur Standortsicherung unserer Stadt bei“, so Zimmermann. „Ich freue mich ganz persönlich, dieses Angebot in unserem Agenturgebäude vorzuhalten, so dass Interessierte hier ihre Anliegen rund um das Thema berufliche Bildung gebündelt klären können.“

Volker Heckner, Sprecher des Netzwerks „Weiterbildung Duisburg“, betont: „Die Bildungsberatung ist eine wichtige Säule sowohl in unserem Duisburger Weiterbildungsnetzwerk als auch in der Bildungslandschaft.“ Norbert Geier, ebenfalls Sprecher des Netzwerks, das 55 Mitgliedsunternehmen zählt, ergänzt: „Ich wünsche mir, dass die Beratungsstelle „Bildung jetzt DU“ ein lebendiger Ort wird, an dem verschiedene Parteien zusammenkommen und möglichst viele wertvolle „Matches“ entstehen können.“

#### Bildzeile:

Die gemeinsame Willenserklärung und die neue Beratungsstelle „Bildung jetzt DU“ spiegeln die Bedeutung des Themas Weiterbildung für den Standort Duisburg. Unterzeichnet haben (v.l.) Christian Negele (duisport – Duisburger Hafen), Matthias Wulfert (Niederrheinische IHK zu Duisburg), Jörn Sickelmann (Universität Duisburg-Essen), Wolfgang Schmitz (Unternehmerverbandsgruppe), Dr. Frank Bruxmeier (Kreishandwerkerschaft Duisburg), Frank Böttcher (Jobcenter Duisburg), Alexander Kranki (Wirtschaft für Duisburg), Prof. Dr. Rasmus C. Beck (Duisburg Business & Innovation), Norbert Geier (Netzwerk Weiterbildung Duisburg), Oberbürgermeister Sören Link (Stadt Duisburg), Volker Heckner (Netzwerk Weiterbildung Duisburg), Marcus Zimmermann (Agentur für Arbeit Duisburg) und Susanne Kirches (Regionalagentur NiederRhein).

Fotocredit: Bernd Thissen / Regionalagentur NiederRhein